

lunes 31 de enero de 2022

La Laguna acogerá el primer foro de análisis insular sobre el control de las colonias de gatos y la nueva legislación de protección animal



El Exconvento de Santo Domingo será la sede, los días 4 y 5 de febrero, de las primeras Jornadas Felinas de Tenerife, un foro de análisis sobre los procesos éticos de control de las colonias de gatos comunitarios o ferales y la nueva legislación en materia de protección animal que contará con dos días de conferencias y mesas de debate, y con una destacada lista de ponentes, entre quienes se incluye el director general de Derechos de los Animales, del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, y especialistas de todo el país, incluida Canarias, en los ámbitos de la magistratura, el derecho, la veterinaria y la acción ciudadana a través de las protectoras de animales.

El concejal de Bienestar Animal de La Laguna, José Luis Hernández, y la presidenta de la Red Canaria de Abogados por el Bienestar Animal y su Medio Ambiente (Red CABAMA), Paqui Gutiérrez Jaimez, presentaron hoy todos los detalles de esta iniciativa, la primera de su tipo que se organiza en Canarias, y que quiere ofrecer un espacio de análisis técnico-jurídico riguroso sobre los cambios locales que supondrán la nueva normativa y la futura Ley de Protección Animal, así como la realidad de las colonias felinas, recomendaciones sanitarias, los modelos de acción en el espacio municipal o el método de control CER (captura, esterilización, retorno), todo ello en un contexto de refuerzo de los derechos de los animales en nuestro marco jurídico.

Organizada por la Asociación SOS Felina, la Red CABAMA y Añaterve Veterinarios, la iniciativa cuenta con el respaldo y la colaboración de la Concejalía de Bienestar Animal de La Laguna y la Dirección General de Derechos de los Animales del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, así como con la implicación y participación de 16 protectoras de animales del Archipiélago.

Este primer foro regional sobre control poblacional ético de las colonias felinas en el ámbito local está dirigido a toda la ciudadanía interesada en la materia y, especialmente, a autoridades de todos los municipios de las Islas, a las policías locales, asociaciones protectoras, juristas y profesionales de la veterinaria.

Abierta la inscripción

El programa se desarrollará el viernes 4, en horario de tarde, y el sábado 5 de febrero, de mañana, con un modelo mixto presencial y virtual. El plazo de inscripciones para ambos formatos ya está abierto y se puede realizar en <https://cutt.ly/mOibvC6> [<https://cutt.ly/mOibvC6>]

José Luis Hernández destacó la importancia de este foro para afrontar la situación de las colonias felinas en los espacios municipales, de forma ética y responsable, más aún ante la multitud de normas y posiciones contradictorias que, a veces, confluyen en esta materia. “En La Laguna tenemos censados unos 1.300 gatos, pero trabajamos sobre una previsión que señala que estos suponen solo entre el 10 y el 15% de los que realmente existen en las calles del municipio, lo que supone una población felina de unos 30.000 ejemplares”.

Hernández recordó que, “con la creación de una Concejalía de Bienestar Animal en La Laguna en este mandato, ya marcamos el camino que queremos seguir para promover, de manera efectiva, los derechos de los animales en un trabajo conjunto con los diferentes colectivos y la ciudadanía. Estamos ante un cambio que ha llegado para quedarse y que cuenta con un importantísimo y creciente respaldo de la población”.

La presidenta de la Red CABAMA señaló que estas Jornadas quieren ofrecer todos los recursos jurídicos, sanitarios y también fruto de la experiencia de las asociaciones para afrontar una situación muy compleja, en la que confluyen diferentes puntos de vista, pero también, aumentar la labor educativa y de sensibilización con la ciudadanía, y tener capacidad de respuesta ante “el cambio vertiginoso en materia de derecho animal que se está produciendo en los últimos tiempos”, con ponencias de primer nivel sobre aspectos poco conocidos, como la protección jurisdiccional que tienen las colonias felinas.

Así, valoró que la reciente modificación del Código Civil, que pasa a considerar a los animales como seres vivos dotados de sensibilidad, supondrá unas cuantas modificaciones en otras normas, a las que se sumará la nueva Ley de Protección Animal, que afectará a las colonias felinas. Además, destacó que se profundizará en el CER desde un punto de vista multidisciplinar, un método que va mucho más allá de sus siglas y supone un modelo de gestión integral, que incluye formación a la ciudadanía, capacidad de actuación y la protección jurídica de esos animales que están en la calle.

La copresidente de SOS Felina, Tamara Pascual Franquet, añadió que estas primeras Jornadas Felinas “son tan deseadas como necesarias. Las colonias de gatos comunitarios o ferales siempre han estado, pero nunca se les han dado tanta visibilidad como en los últimos años en nuestro Archipiélago. Es por eso que desde nuestra labor de voluntariado, acompañado por profesionales de medicina veterinaria y de derecho animal, junto a otros profesionales de diferentes campos, vemos la necesidad de iniciar estas jornadas como medio divulgativo de conocimientos, experiencias y resultados del único método científico y ético de gestión de colonias de gatos comunitarios”.

Primer Consejo municipal de Bienestar Animal

En el nuevo camino que se ha marcado La Laguna, además de asimilar las conclusiones de estas Jornadas en la acción municipal, la Concejalía que dirige José Luis Hernández está ultimando el Reglamento que regulará el primer Consejo Municipal de Bienestar Animal, que se espera poner en marcha en los próximos meses; actualizando la Ordenanza de Tenencia de Animales, pendiente de los próximos cambios normativos previstos en Canarias y el Estado, y está avanzando en varios proyectos piloto locales en materia de campañas CER o dirigidos a implicar a distintos sectores profesionales para permitir el acceso de las mascotas a locales y vehículos.

Asimismo, la Concejalía ha creado la primera plaza de veterinario municipal, “una demanda histórica y que nos permite ampliar nuestro campo de acción”, destacó Hernández, y continúa apoyando la labor de las protectoras



mediante actividades como la reciente Feria de la Adopción, todo ello respaldado en una cooperación constante con la Unidad de Policía Ecológica de la Policía Local y la Unidad de Protección del Medio Ambiente (UPMA) de La Laguna.

Ponentes

Estas primeras Jornadas Felinas de Tenerife contarán con la participación del director general de Derechos de los Animales del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, Sergio García Torres, quien explicará presencialmente la nueva Ley de Protección Animal que se está tramitando y la próxima reforma del Código Penal en este ámbito.

Además, intervendrán las especialistas en derecho animal Raquel López Teruel, Agnès Dufau y Francisca Gutiérrez Jaimez; la jueza Pilar de Lara, la copresidenta de SOS Felina, Tamara Pascual Franquet, y las veterinarias Mayte Castro Ruiz y Valentina Aybar Rodríguez. Moderarán las mesas redondas de ambos días el veterinario municipal, José Antonio Romero Delgado, y la impulsora de políticas de protección animal en las Islas, Mila Hormiga.